
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

観観光光客客ににももアアピピーールルででききるる第第四四地地区区のの施施設設（（店店））  

すき亭（妻科） 
昭和４０年初頭、長野県北部の奥信濃の畜産家たちが研究と試行錯誤を繰り返した結果、

着目したのが「りんご」だったのです。りんごを牛の餌に加えると、良質な霜降り肉が生産される

ことを発見しました。そして昭和４７年に畜産研究会のメンバーのひとり、すき亭初代社長の掛

川幹夫は、この日のためにと全国から十数年かけて銘木を集め、長野県庁に近い、旭山のふ

もとに建坪２２０坪の贅を尽くした店を開店させました。以来、県内外から多くのファンを集める

牛肉料理専門店として営業しています。 

すき亭の基本情報 
住   所  妻 科１１２－１ 
電 話 ０１２０－５４８－０２９ 

ホテル国際２１（県町） 
１９７０年に総合結婚式場「長野国際会館」として開業し、その後ホテル棟を増設して総合

ホテルへと転換しました。長野オリンピックを控えた１９９７年には、当時長野市内では最高層

のタワー棟を新築し、五輪期間中はＩＯＣの本部ホテルの役割を担った国内でも希少な経歴を

持つホテルです。館内に６つのレストランとホテルには珍しい岩盤浴の施設も備えています。 

ホテル国際２１の基本情報 
住  所  県町５７６ 
電  話  ２３４－１１１１ 
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犀北館ホテル（県町） 
１８９０年（明治２３年）創業の市内、県内はもとより、国内でも有数の老舗ホテル（前身は信

州中野の「松田屋」で文政１０年《１８２７年》の書物に記載があることから、１８２７年以前の創

業と思われる）。ホテル内の随所に東郷青児、中川紀元らの美術品が現存しており、館内には

５つのレストラン、バーを備え、天皇陛下が来長した折にご宿泊することでも知られています。 

犀北館ホテル 
の基本情報 

住  所  県町５２８－１ 
電  話  ２３５－３３３３ 

うるおい館（妻科） 
ＪＲ長野駅から徒歩３０分、長野県庁から徒歩５分という市街地にありながら、裾花川の瀬

音と旭山の白い岩肌を目の前にする場所に位置する日帰り入浴もできる宿泊施設です。市街

地に近接していながら、源泉かけ流しの天然温泉です。 

うるおい館の基本情報 

住   所   妻科98 
電   話   ０２６－２３７－４１２６ 
営業時間  10：00～23：00  朝風呂 6：00～9：00 

東郷 平八郎元帥（1848～1934）が来館し

た折に書かれた書のある客間「静華堂」 
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第第四四地地区区はは長長野野県県のの政政治治のの  

中中心心地地ででももああるるののでですす  

長長野野県県庁庁（（妻妻科科）） 
明治３年（１８７１年）、中野県を

長野県と改称し、県庁を長野村（現

在の第一地区付近）に移転しまし

た。明治９年（１８７７年）に筑摩県

を合併し、今の長野県が誕生しまし

た。その当時から、県庁を長野市に

置くか、松本市に置くかの分県（県 
庁移転）論が発生していましたが、昭和 

２３年（１９４８年）春の県議会で中南信地

区分離が議題となり、中南信の議員と東

北信の議員との間で紛糾し、議会は麻痺

しました。ここで有名な逸話ですが、どこか

らともなく信濃の国の歌声が沸き起こり、

南北の議員も涙ながら合唱し、分県論は

霧散したということです。 
 その後、昭和４２年（１９６７年）に現県庁

舎が落成し、第四地区は名実ともに長野

県の中枢地として今日に至っています。 

大正３年（１９１３年）に建てられた旧県
会議事堂（現在の県議会会館敷地） 

昭
和
４
２
年
（１
９
６
７

年
）落
成
の
現
県
庁 

長野県知事公舎（県町） 
 左の上の写真は現在の県知事公舎です。もと

もとは副知事公舎だったもので、左下が旧県知

事公舎です。旧知事公舎は老朽化のため、平

成１６年（２００６年）、解体され上水内郡小川村

に移築されました。 
 知事公舎があった場所は現在、駐車場になっ

ています。 
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第第四四地地区区はは文文化化のの薫薫りりがが漂漂うう  

気気品品ああるる地地域域でですす  

後町屋台ギャラリー（西後町） 

 
 旧後町小学校の跡地に平成３０年（２０１

８年）、県立大学の学生寮（象山寮）と後町

ホールとホールに併設されて完成したのが

後町屋台ギャラリーです。ギャラリーがなか

った時は、屋台曳行の都度、組み立て・解

体をしなければなりませんでしたが、屋台を

組み立てたまま保管できる屋台ギャラリー

が完成したため、新田町、西後町などの屋

台を持っている町の方々の苦労も軽減さ

れました。 
 ギャラリーには「新田町」「西後町」「問御

所町」が収納されており、近々「東後町」の

屋台が収納される予定です。 

写
真
左
／
ギ
ャ
ラ
リ
ー
外
観 

下
左
／
西
後
町 

下
右
／
新
田
町
の
屋
台 

北野文芸座（西後町） 

 
北野文芸座は日本伝統芸能の振興と地

域文化の昂揚を願い、県町に本社がある

北野建設によって平成４年（１９９４年）に

善光寺の表参道に建築されました。 

東京の歌舞伎座風の外観に、日本瓦を

使用した大屋根、そして、曲線が美しい「唐

破風」と呼ばれる、銅板葺きの屋根を備え

ています。尾上梅幸丈の貴重な助言を得

て完成しました。客席は３８５席と、大劇場

に比べると小規模なため、演者の息吹が

感じられる程。伝統芸能のみならず、音楽

や各種公演が開催されています。 
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北野カルチュアルセンター（西後町） 

 
長野県で初めての私設美術館として大きな 

役割を果たしてきた北野美術館の分館とし 

て、善光寺表参道に建設された、斬新な外 

観と充実した設備を整える美術館。正式名 

称は財団法人北野美術館別館 北野カル 

チュラルセンター。設計はアメリカのデザイ 

ナー・J.LEFF による。北野文芸座は日本伝 

統芸能の振興と地域文化の昂揚を願い、 

県町に本社がある北野建設によって平成４ 

年（１９９４年）に善光寺の表参道に建築さ 

れた。 

 
信濃毎日新聞社（南県町） 

 
信濃毎日新聞は、明治１４年（１８８１年）創刊の長野県の地方新聞。通称「信毎

（しんまい）」と呼ばれている。名称に「毎日」という言葉使われているが、毎日新聞社

との資本協力関係はなく、前身である「信濃毎日新報」からの由来とされている。創

業当初の社屋は旭町にあったが、大正１２年（１９２３年）、第四地区の南県町に県内

初となる鉄筋３階建ての社屋が完成し、平成１６年（２００４年）まで使用された。現在の

新社屋は平成１６年（２００４年）の完成。 
現在の発行部数は約４４万５千部、県内の購読率は実に５７％という高い数値を誇って

いる。 

平成１６年までの旧社屋 

現
在
の
社
屋 
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第第四四地地区区にに近近接接すするる生生活活をを快快適適ににすするる施施設設  

 
長野市立図書館（長門町） 

第四地区の諏訪町・県町に隣接の長門町に

ある。 

所 在 地 

 長野市大字長野長門町１０９７-３ 

電話番号 

 ０２６-２３２-３５４１ 

開館時間 

 平 日  ９：４５～１９：００ 
 土 休 日  ９：４５～１８：００ 
休 館 日 
 毎週火曜日、最終木曜日、年末年始等 

長野市役所（緑町） 
第一と第二庁舎からなり、市民芸術館が合

築され、１～３階の連絡通路で行き来できる。 

所 在 地 

 長野市大字鶴賀緑町１６１３ 

電話番号 

 ０２６-２２６-４９１１ 

業務時間 

 ８：３０～１７：１５ 

休 日 

 土曜、日曜、祝休日、年末年始 
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権堂商店街（権堂町） 
第四地区の東隣に位置する長野県下最大の歓楽街。善光寺参りの精進落としの

花街として発展した。昭和３６年（１９６１年）に県下初のアーケードが設置され、それ

以降権堂はアーケード通りと通称されるようになった。昭和３０年、４０年代は通りの

両側に商店がびっしり並び、１１月のえびす講大売出しなどのときは、通り一杯の人

で溢れ、活況を呈した。現在も、商店が連なり、繁華街の賑わいを見せている。 

写真上左／アーケード通り長野大通り側入口、写真上右／権堂

勢い獅子、写真下左／えびす講のアーケード通り、 

生涯学習センター【ＴＯｉＧＯ】（問御所町） 
 生涯学習センターは市民の誰もが生涯を通じて学習し、その成果を生かすことの

できる生涯学習推進の拠点で、第四地区のすぐ東側に接しているＴＯｉＧＯ ＷＥＳ

Ｔの２階、３階。 
写
真
左
／
Ｔ
Ｏ
ｉ
Ｇ
Ｏ
、
写
真

右
／
Ｔ
Ｏ
ｉ
Ｇ
Ｏ
パ
ー
キ
ン
グ 
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信越放送本社【ＴＯｉＧＯ】（問御所町） 
 大都市圏以外では日本で初の地方放送局として昭和２６年（１９５１年）

に設立された。平成１７年（２００５年）に当初社屋があった吉田地区から

現在地に移転した。ラジオとテレビを送出する県下唯一の局として親しま

れている。 

長野中央病院（西鶴賀町） 
 第四地区の隣りの第三地区の西鶴賀町にある３２２床数

の総合病院。 
電話番号／２３４-３２１１ 
専門外来／内科、小児科、外科 
診察時間／平日８：４５～１７：００、土曜日８：４５～１２：００ 
休 診 日／土曜午後、日曜、祝日 

長野中央消防署（旭町） 
 第四地区のすぐ北隣の旭町に平成２９年（２０１７

年）に、鶴賀から移転新築された。水槽付きポンプ

車１台、救助工作車３台、梯子車１台など、計１４台

の車両が配置される市内最大の消防署。 

権堂イーストプラザ（権堂町） 
 権堂駅の長野大通りをはさんだ東側に、平成２７

年（２０１５年）１月に市民交流の場を提供し、市街

地の活性化に寄与することを目的としてできた施

設。第四地区住民自治協議会の事務局はここの１

階に第一、第二、第三、第五地区住民自治協議会

と同じフロアに所在している。 

だだいいよよんんちちくくミミニニ情情報報①①（通算⑤） 

弥栄神社祇園祭は７月１３日、１４日に行われるが、それに先立ち、神をお招きする
「天王下ろし」が行われます。神が下りてくるところは、第四地区の妻科にある八十二
銀行研修所の西側にある「聖徳社」付近の大きな欅の木だったそうです。今はその
木はありませんが、妻科の方が祇園祭の幟建てをしているのは、その縁なのです。 
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第第四四地地区区はは閑閑静静でであありりななががらら市市街街地地ににもも近近接接ししたた  

憧憧れれのの住住宅宅地地ででももあありりまますす  

第四地区は古くは、北国街道（善光

寺表参道）に沿った石堂町や後町など

の善光寺町の一部が町場化した地区で

した。明治７年（１８７４年）に旧長野県

庁が西長野に置かれると、隣接する当

地域も次第に市街地化し、第一地区の

旭町、県町といった町が新たにできまし

た。さらに明治２１年（１８８８年）に、長

野駅が開業し、長野市の市街地・繁華

街は善光寺周辺から徐々に南進してい

きました。 大正２年（１９１３年）に県庁

が妻科へ移転すると、県庁を中心に県

庁通り沿道が官庁街となる一方、中央

通り沿道に商店が連なり、第四地区は

住宅も密集していきました。  

 その頃の長野の市街地は県町通りを

中心に、まさに第四地区に集約されて

いたため、例えば、詩人で有名な田中

冬二は、銀行員だったために全国を

転々としましたが、昭和１４年から住んだ

妻科の何年間を「最も快適な時代」と言

っています。この他にも「どこかで春が」

の詩で有名な草川信、信濃の国の作詞

者の浅井洌なども第四地区内に住んで

いました。このように古くから、商店、官

庁に勤める人々が住みたい街として第

四地区に住み続けてきたのです。 
 第四地区は、商業と、公官庁と住宅が

絶妙に調和する地区で、他地区の憧れ

の地区でもあるのです。 

閑静な住宅地と用水の流れる第四地区 
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第第四四地地区区はは新新旧旧住住民民がが共共存存すするる地地区区  

町 名 総世帯数 マンション等世帯数 マンション等世帯割合 
諏 訪 町 ７０ ２９ ４１.4％ 
西 後 町 ５１４ ４９４ ９６.1％ 
県 町 ２４３ １１１ ４５.7％ 
南 県 町 ３０５ １９９ ６５.2％ 
妻 科 ７５５ ２５６ ３３.9％ 
新 田 町 ２０８ ７３ ３５.1％ 
合 計 ２，０９５ １，１６２ ５５.5％ 

※総世帯数は平成３０年９月１日現在の事業所を含まない一般世帯 
※マンション等世帯数は事務局調べ 
 

第四地区の総世帯数２，０９５世帯のうち、半分以上の１，１６２世帯がマンション等の

いわゆる戸建ではない住居にお住いの方々なのです。これは、ほかの地区を調べた数値

がないので、断定はできませんが、かなりの高率だと言うことができるでしょう。 
 妻科と西後町は学生寮もマンション等世帯として世帯数にカウントしています。 

率が最も低いのは妻科の３４％ですが、学生寮を除くと２３％となります。妻科は住宅

地として古くから発展した土地であることから、昔から住み続けている方が多く、持ち家比

率が高いため、まとまった広い土地がないことから、マンション開発があまりなされておら

ず、昔ながらの佇まいを残しています。 
 逆に率が最も高い西後町は、商店を中心とする町でしたが、大規模な商家から小さな

商店への移行が進み、空いた土地にマンション、学生寮が建設されました。もうひとつの

南県町は明治時代にできた比較的新しい町で、企業、商店等が数多くできた町です。こ

のため、西後町同様、バブル期以降の経済停滞期に撤退した企業、商店の跡地にマン

ションが建設されました。このように、第四地区の面積は小さいですが、古くからの住宅地

と、新たにできたマンションが程よく調和しながら成り立っている地区でもあるのです。 
長野県の中枢とも言える第四地区は、長野駅前、権堂地区にも徒歩圏内でありなが

ら、自然が豊かで、昔ながらの風情を残し、老舗の商店が営々と続く地区でもあるため、

今でも多くの方が「住みたい」、「住んでみたい」と思ってくれる地区なのです。 
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信信州州大大学学「「ああけけぼぼのの寮寮」」  
ああけけぼぼのの寮寮長長  宮宮原原  勇勇人人  

 第四地区の妻科に位置する我らが「あけぼの寮」は、男子４４名、女子４９名

の計９３名の信州大学教育学部生の２回生から４回生と大学院生が暮らして

います。そんな「あけぼの寮」の楽しく、素敵な特徴について数多くの中から２

つ厳選して紹介します。 
 一つ目は、寮生内の仲が非常に良く、上級生や下級生を問わず、交流が深

いことです。寮生全員が集まることができる唯一の場所は「食堂」です。そこで

１~２カ月に１回ほど行われる「親睦会」において、男女・先輩後輩問わず同じ

釜のご飯を食べ、ともに一献傾けることで、普段の生活では打ち明けることが

できなかった本音や、話したくても話しかけることができていなかった先輩など

と気を置くことなくコミュニケーションを取ることができます。 
【次ページに続く】 

 後町小学校が閉校して以来、第四地区には小中学校が１校もなくなりました。唯一ある
学校は長野商業高校だけというのが現状です。この現状に一抹の淋しさを感じていた方も
多いのでは、と思いますが、よくよく観察してみると、第四地区には「信州大学あけぼの寮」
と「長野県立大学象山寮」の２つの学生寮があり、寮で生活する学生は２寮合わせて約３
７０名もいるのです。また、以前から地区内に実家があって住んでいる、又は地区内の民
間アパート等に住んでいる学生を合わせると、あくまでも推計ですが、約５００名もの学生
が住んでいるのです。これは第第四四地地区区のの人人口口２２,,７７００００名名にに学学生生をを加加ええたた約約３３，，１１００００名名のの人人
口口のの１１５５％％強強、、何何とと６６～～７７人人にに一一人人はは２２００歳歳前前後後のの若若者者、、学学生生なのです。 

第四地区住民自治協議会は平成３０年度に長野県立大学「象山寮」ができたのを機
に、今後は地区内に住む学生と地域の皆さまが交流し、地域が元気になるよう、信大あ
けぼの寮、県立大象山寮の学生が主体となって行う事業を、資金面で応援します。 

ここからのページは、そんな学生さんを編集員の一員とし、感じたことなどを自由に書い
て頂きました。 
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さらに、１２月の上旬の週末に、毎年行われる１年を通じて最大のイベント

である「あけぼの寮祭」。そこで、男子は１階から４階までの各階が協力し、出

し物を出したり、企画で優勝をめざしたりすることで、より一層全体の絆が深ま

ります。このようにひとつひとつのイベントがあけぼの寮全体の士気を高め、友

情を育むことができるのです。 
 二つ目は、地域との交流が深いということです。それを象徴するイベントとし

て、寮祭の企画である「餅つき」と「大ビンゴ大会」があります。そこで老若男

女問わず、楽しくコミュニケーションを取り、交流することができます。 
 しかし、私はもっと地域との交流ができる機会を増やし、あけぼの寮が第四

地区の中で濃い存在となり、「第四地区のあけぼの寮」ではなく、「あけぼの寮

がある第四地区」と呼ばれるように、積極的な地域貢献・交流を行っていきた

いと思います。 
 今後とも信州大学教育学部附属あけぼの寮をよろしくお願い致します。 
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「「長長野野県県立立大大学学」」をを紹紹介介ししまますす！！！！  
こんにちは！長野県立大学一期生で、初代広報部長 

の学生の川向 思季（ｶﾜﾑｶｲ ｼｷ）です。 

寮生のほとんどは長野市外から移り住んできた学生で、 

約半数は長野県外からの学生です。今まで長野市に住 

んだことがなかった新住民の目線で、第四地区のことや 

大学のことに加えて、新たに地域住民として、生活してみた感想や、「今後の夢」

について紹介します。 

“長野県立大学一般情報” 

長野県立大学は２０１８年４月に開学しました。大学は三輪地区にある「三輪キ

ャンパスと第四地区にある「後町キャンパス」で構成されています。大学は「グロ

ーバルマネジメント学部グローバルマネジメント学科：約１７０名」、「健康発達学部

食健康学科：約３０名」、「健康発達学部こども学科：約４０名」の２学部３学科計

２４０名で構成されています。１年目は全員後町キャンパスの「象山（ｿﾞｳｻﾞﾝ）寮」

で学生同士の繋がりを深めるとともに、地域との交流を活発にすることを目的に、

１年間の寮生活を体験します。又、２年次の全学生は、海外で語学と専門分野

の短期研修を行います。留学先は米国や、英国など世界各国の提携大学です。

留学先は学生が選択します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

グローバルな視野を持ち、起業家精神を身につけて、主に経営学を学びなが

ら、ビジョンを実現する将来のリーダーを育成する目的の学科です。２年次に

「グローバルビジネスコース」、「起（企）業家コース」、「公共経営コース」の３

つのコースを選択します。いずれも地域との交流が大切なコースです。 
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だだいいよよんんちちくくミミニニ情情報報②②（通算⑥） 

県庁東門から中央通りまでの道を「寿町通り」と言いま
す。この道は大正２年に県庁が妻科にでき、中央通りま
での最短路として作られましたが、その道の大部分は墓
地だったので、仏の冥福と鎮魂の意を込めて「寿町」とい
う縁起の良い名を付けたものです。 

１学年４０名に対して１５名の教員という密度の濃い教育で、こどもが育つ環境を

トータルに考え、生涯にわたってより良い保育を創造できる保育者に育つ土台と

なる力を育てます。長野県は日本一の長寿県ですが、今後は地域密着型の保

育教育の充実を図り、「先進的こども保育の長野県」ブランドができるように頑張

ります。学生全員が保育士・幼稚園教諭の資格取得を目指します。 

 

食を通じた健康のプロフェッショナルを目指します。そして英語力を高めなが

ら、健康長寿を支える長野県や、日本の食文化の多様性を世界へ向けて発

信していきます。地域の食の素晴らしさを伝えることで、地域の活性化にも繋

がるコースです。全学生３０名全員が管理栄養士の資格取得を目指します。 
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後町キャンパスは、旧後町小学校跡地に建てられました。キャンパスは全学

生が寮生活を送る「象山寮」と「ＣＳＩ（ｿｰｼｬﾙ・ｲﾉﾍﾞｰｼｮﾝ創出ｾﾝﾀｰ）」及び「キ

ッチンスタジオ」、「会議室・講義室」等から成り立っています。このうち、地域

住民との交流を深めるＣＳＩの活動は、２０１９年度から本格化する予定です。

本格化後は地域との関係がより深まることと思います。

後
町
キ
ャ
ン
パ
ス 

 

象
山
寮
ユ
ニ
ッ
ト
平
面
図 

１年生は全員「象山寮」で１年間を過ごします。基本的には２人１部屋で、８部

屋１６人が１ユニットとして構成されています。現在は、旧短大生も同居してお

り、約２０ユニット約３００名の寮生が住んでいます。寮内には全体で利用でき

るラーニングハブやレクチャールーム、キッチンスタジオ等の施設も充実して

います。２年目からは寮を出て、長野市街地での生活をすることになりますが、

その生活実態は一人暮らし、シャアハウス等様々です。２年生の約３０名は寮

の先輩（ＲＡ）として寮に残り、新寮生の新生活の助言やお手伝いをします。

だだいいよよんんちちくくミミニニ情情報報
③③（通算⑦） 

後町キャンパスができた場所は
御存知の通り、後町小学校があ
った場所です。後町小学校は明
治６年（１８７３年）から平成２５
年（２０１３年）まで、１４０年にわ
たって第四地区内唯一の小中
学校として多くの人を迎え入れ
ました。 
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昨年初めての学園祭「ＦＵＮ」を

開催しました。まだ１年生しかいな

い新大学なので、全員が未経験

だったこともあり、準備も運営もドタ

バタ続きでした。しかし地域の皆さ

まのご協力のおかげで何とか乗り

切りました。来年はこの経験を生

かし、「より地域住民との繋がり」を

考えた構成にして、大いに盛り上

げたいと思っています。 

第１回“ＦＵＮ”の開催 
（Ｔｈｅ Ｆｅｓｔｉｖａｌ ｏｆ Ｕｎｉｖｅｒｓｉｔｙ ｏｆ Ｎａｇａｎo） 

2 8



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ながの祇園祭御祭礼屋台巡行には、第四地区から新田町と西後町の屋台が

参加しました。その屋台巡行に象山寮寮生が約８０名参加し、それぞれの地

域住民の皆さまと交流しました。学生と地域の皆さまとの交流は、ＮＨＫでも大

きく取り上げられました。大学入学後の最初の大きなイベントということもあり、

寮生同士が仲良くなるきっかけともなりました。 

屋
台
巡
行
の
途
中
で
の
一
コ
マ
。 

（写
真
上
）金
田
一
学
長
を
象
山
寮 

学
生
が
囲
ん
で
い
ま
す
。 

（写
真
右
）中
央
や
や
左
側
の
紋 

付
・袴
姿
が
横
田
第
四
地
区 

住
民
自
治
協
議
会
会
長
（西 

後
町
区
長
）で
、
満
面
の
笑
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が
印
象
的
で
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。
そ
れ
を
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大
学
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寮
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学
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ながの祇園祭御祭礼屋台巡行への参加 
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寮寮生生ＫＫささんんのの独独りり言言  

『『退退寮寮後後のの住住居居××寮寮生生』』  

昨年末、「中心５地区住民自治協議会」主催の、市長との“未来トーク”に象

山寮の代表として私も参加し、意見を述べさせて頂きました。その中で、

「私たち学生は市内に“学生の街”を創成し、街の活性化の協力をしたい」と

の主張は住民の皆さまの賛同を得ることができました。私たち寮生は２年生

になると退寮しますが、市街地には学生が住みやすい住居が多くありませ

ん。そのため、学生が住めるシェアハウスプロジェクトを発足させました。最

初はシェアハウス住まいで、その後独立して一人暮らしをすることを夢に持

つ学生も少なくありません。住まいの確保に地域の皆さまのご協力をお願い

します。 
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寮寮生生ＴＴ君君のの独独りり言言  

『『地地域域飲飲みみ会会××寮寮生生』』  

おみこしを担いだ後の打ち上げ会みたい

なものがあったら、友だちと一緒に参加し

たい！一人では知らないおじさん達とお

金払って飲もうとは思わないかな？ 
でも、仲良くなれたら行くかも…話

すのは楽しいけれど、酔っ払いに

絡まれるのは嫌かな？楽しい話な

ら、聞きたいし、ボクもしたい！来

年は２０歳だから、それまではお酒

は無理でも、お茶会なら参加した

いです！ 

寮寮生生ＹＹ君君のの独独りり言言  

『『地地域域ののおお店店××寮寮生生』』  

長野県に住むのは初めてなので、どこのお店や病院が良いか判らないから、

結局ネットで調べて有名なチェーン店に行ってしまう。特に整骨院は地元の

おすすめを地域の皆さんに聞いてみたい。個人経営の人もネットをもっと使っ

た情報を流してくれるとありがたいのですが….どんな情報を学生が欲しがって

いるか遠慮なく聞いて下さい！やっぱり地域交流って大切かな？ 

寮寮生生ＡＡ君君のの独独りり言言  

『『地地域域住住民民××寮寮生生』』  お店のマスター達と仲良くなりたい！以前、

寮の前でマスターに話しかけられてホッコリ

した。でも、自分からは話しかけられないか

もしれない。今は寮に住んでいるから近くで

交流できるけど、引っ越してからは交流でき

る気がしない。一人で地域の行事に参加す

るのはチョッと厳しいかな？交流のチャンス

を下さい！ 
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※これはあくまで県立大生の意見を抜粋したものです。 
参考：長野県立大学公式ホームページ 

寮寮生生ＫＫささんんのの独独りり言言  

『『ババイイトト××寮寮生生』』  

今はインターン活動しているから、バイト

はそんなにしなくてもいいんだけど、個人

経営のお店でバイトしている。小さなお店

なので、スタッフの人との距離が近くて楽

しいよ！チェーン店ではできないことがで

きたらバイトも楽しい！できればお給料は

能力給で！授業の関係もあるので、直前

でシフトが変えられるとありがたいのです

が…. 

寮寮生生ＲＲささんんのの独独りり言言  

『『地地域域観観光光××寮寮生生』』  

寮生になって、とりあえず善光寺まで散

歩しました。寮がある第四地区は市街地

なので、イベントも多いし、楽しい！できれ

ば自分もイベントに参加したいんだけど、

どうすればいいんだろう？軽井沢には洋

服の爆買い目的で遊びに行きます。スノ

ボは白馬、飯綱、戸隠です。授業で小布

施について学んだので、行ってみたい！

山之内の有名な温泉にも行ってみた

い！他にも長野市内に若者が楽しめる観

光地があったら教えて下さい！ 

寮寮生生ＭＭささんんのの独独りり言言  

『『地地域域のの人人××学学園園祭祭』』  
今のところ、地域の皆さんが参加できる仕組みがわからない。学園祭の企画

に何があったら来て頂けるかを地域の人に聞きたいな。子どもたちや、高齢

の方々もぜひ参加して欲しい。もっと飲食系とか、バザーとか、 
新製品の体験ブースや地域のお店も参加してくれたら

楽しくなるかな？学生だけでつくる学園祭ではなく、

「地域と共に創る学園祭」を目指したいので、よろしくお

願いします。学園祭の企画情報を立案するには、やは

り地域住民の皆さまと交流することが大切なのかな？ 
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